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平成21年の新春にあたり､ 会員諸先生方には､ 健やかな新年をお

迎えになれたことを謹んでお慶びを申し上げますとともに､ 一言年

頭のご挨拶を申し上げます｡

昨年を振り返ってみますと､ ４月より後期高齢者医療制度が始ま

りました｡ この後期高齢者医療制度については､ 日本の医療保険制

度の中で､ 医療費の増加､ 保険料徴収の限界､ 国の投資財源の限度

額の問題もあり､ 現在の皆健康保険制度が限界を迎えつつあるとの

社会認識がありました｡ そこで､ 医療制度改革はやむをえないとい

うことで､ 平成12年頃よりいろいろと論議され､ 平成18年には健康

保険法の改正など医療保険制度改革関連法案が可決し､ 平成20年４月から後期高齢者医療制度が

スタートしました｡

この様な流れの中で､ 私達の歯科医療は在宅医療を重視した医療の項目において､ 患者さんに

ついての情報を共有しつつ､ 患者さんを中心に地域における医師・歯科医師等が協力してチーム

で対応する必要があり､ さらに､ 継続的な口腔管理を促すことが全身状態の維持に重要であると

認識されつつあります｡ 具体的には､ 入院中の患者さんや介護者の方の口腔内急性期の治療を始

め､ その管理が十分に行われず､ 口腔機能全体の低下を引き起こす事例などに対し､ 具体的にど

のように対応していくのかが求められています｡ 入院患者さんや介護者の方々の口腔内劣悪化を

防ぐためにも､ 高齢者に対する歯科の役割は重大で不可欠なものと考えます｡

日歯での役割として､ 現在､ 日本リハビリテーション病院・施設協会理事会に出席しています｡

平成19年度より､ この協会の組織の中に口腔リハビリテーション推進委員会を作っていただきま

した｡ リハビリテーション病院において､ 口腔ケア・口腔リハビリを連携してやって行こうとい

う目的で､ 全国の先生に委員に就任していただき事業を進めております｡ 現場における具体的対

応として､ 歯科医師向けの ｢リハビリテーションの内容がわかるテキスト｣ ｢リハビリテーショ

ン病院内での対応テキスト｣ ｢口腔ケア時のアセスメント表｣ ｢管理指導計画書｣ ｢口腔ケア実施

記録表｣ 等を作り､ テストケースとして本県である程度統一したシステムのもと連携したカンファ

レンスを行い､ 会員の先生方が病院内でそして退院後も在宅診療・訪問診療が出来るように準備

しつつあります｡ このことが実を結んで､ 医療連携のスタートとなればと願っている所です｡

後期高齢者へ歯科医療としてどう対応をしていくのか､ 現状の分析評価を行いながら歯科医療

のあり方､ その存在を訴えながら､ 政策を練り企画を立て状況を把握して対応すべく､ 執行部一

体となって様々な具体的戦術を計っています｡

今後の歯科医療について､ 県歯会としても具体的戦略・戦術が必要なのであります｡ これらを

現執行部は認識しながら､ 今後の会務運営を行っていく所存であります｡

会員の先生方のご理解・ご協力をよろしくお願い申し上げます｡

今後の歯科医療を思う���������� � � �
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任期満了に伴う会長・監事・日歯代議員 (うち１名は会長が兼任する) ・同予備代議員につい
て､ 下記のとおり選挙規則第11条により公示する｡

平成21年２月13日

社団法人熊本県歯科医師会

会 長 堤 直 文

記

１. 選挙の期日・場所

期 日 平成21年３月７日 (土) 通常総会

(註) 当日午後１時よりの通常代議員会に引き続き､ 概ね午後４時に予定する通常総会に

おいて行う｡

場 所 熊本県歯科医師会館

２. 会長・監事・日歯代議員・同予備代議員立候補又は推薦届出期間

届出期間 自 平成21年２月13日(金)午前８時30分 至 平成21年２月20日(金)午後５時

受付時間 月曜日から金曜日 午前８時30分より午後５時まで (但し､ 土・日祭日を除く)

会長・監事・日歯代議員・同予備代議員立候補又は推薦の届出先

選挙管理委員会 (受付：事務局長)

３. 立候補者又は推薦者の辞退期限

会長・日歯代議員・同予備代議員立候補者 平成21年２月25日 (水) 午後５時まで

監事候補者 平成21年３月６日 (金) 午後５時まで

４. 選挙権者又は被選挙権者となる資格

選挙権者となる資格 平成21年１月１日までに会員となりたる者

被選挙権者となる資格 選挙日において会員として２年以上在籍した者

お 知 ら せ

１. 立候補または候補者の推薦を予定されている方は､ 関係書類をお渡しいたしますので､

本会事務局へお申し出ください｡

２. 届出書は､ 届出期日までに本会事務局 (選挙管理委員会あて) までご提出のもののみ有

効とさせていただきます｡

平成21年２月13日 社団法人熊本県歯科医師会選挙管理委員会

委員長 若 槻 正 幸

平成20年度通常代議員会並びに通常総会のお知らせ

標記の代議員会は平成21年３月７日 (土) 午後１時より開催し､ 代議員会終了後午後４時 (予
定) より通常総会を開催いたしますのでお知らせいたします｡

公公 示示
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先般､ 麻生首相が ｢医師は社会的常識が欠

落した人が多い｣ といった主旨の発言をされ

ました｡ これに対する医療界の反発は当然で

すし､ この問題はしばらく尾を引きそうな感

じがいたします｡ これからも県歯会事業に取

り組んで行きたいと思います｡ 本日も慎重審

議､ 宜しくお願いいたします｡

報報 告告
総 務：第８回理事会､ 第15回･16回常務

理事会､ 第15回･16回日歯常務理

事会､ 都道府県専務理事連絡協議

会､ 中国・四国・九州地区役員連

絡協議会､ 九州医師会連合会､ 第

1回推奨歯科医院制度認定準備委

員会､ 口腔リハビリ打合せ､ 8020

推進事業打合せ

学 術：平成20年度日歯生涯研修セミナー
DVD形式&会員発表､ 学術・社

会保険合同研修会[玉名・荒尾地

区]

社会保険：学術・社会保険合同研修会 [玉名・
荒尾地区]､ 保険個別指導､ シニ

ア倶楽部社保研修会

地域保健：笑顔ヘルＣキャンペーン (中央イ

ベント他)､ 県歯科保健推進会議､

食生活改善担当者研修会

厚生管理：健康診断[下益城郡]､ 熊本国税局
管内税務指導者協議会､ シニア倶

楽部

広 報：熊歯会報11月号校正・12月号編集､
NHKテレメッセ出演

学校歯科：第４回日学歯学術第一委員会､ 県
健康推進学校表彰審査会､ 県

PTA災害見舞金安全審査委員会

医療対策：沖縄県・熊本県医療相談担当者協

議会､ 九州各県歯科医療安全対策

担当者会

センター･介護：第２回介護者歯科実技研修
事業ワーキング委員会

調査ＩＴ：調査 IT委員会
学 院：学院推薦入学､ 学院入学試験委員

会､ 中島学園との懇談会､ 学院教

務委員会

国 保：組合地区国保運営協議会事務研修
会

以上､ 10月24日から11月20日までの総務､

各委員会､ 他の動きについて､ 堤会長及び担

当各役員より報告がなされた｡

報報 告告そそのの２２
１. 自民党の選挙公約への要望事項
日本歯科医師連盟による国会議員の推薦は､

堤会長の具申により６項目からなる選挙公約

への要望事項を取り交わした上で行っている

旨の報告がなされた｡

２. 退会会員
中出敬

ひろ

明
あき

会員 (熊本市) 一般会員／平成20

年10月31日付

３. 第61回九州歯科医学大会 (福岡) 参加者
数及び厚生行事結果
厚生行事への参加者数､ 並びに結果報告が､

以下の通りなされた｡

◆熊本県・大会参加者 会員64名､ 従業員・

家族５名 計69名

11月25日 (火) 午後６時00分より県歯会館 第１会議室にて堤会長ほか全役員出席のもと議長
を小島副会長､ 議事録署名人を八木・高松理事として開催された｡

堤会長あいさつ
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◆主な厚生行事結果

○野球 優勝

○テニス 優勝

○囲碁 (杉尾健一郎会員) 優勝

○剣道 準優勝

４. 職員人事
①産休及び育児休業届出

塩山雅子書記 休職期間

[平成20年12月７日～平成21年５月31日]

②臨時職員の採用

河内奈々 [11月18日採用]

担当業務：学術・会員管理・発送等

５. 平成21年１月・２月・３月の行事予定
理事会､ 通常代議員会・総会､ 役員合同懇

談会の日程についての報告がなされた｡

なお､ 役員合同懇親会１月に変更となって

いる｡

６. 学校歯科保健研修会 (九州ブロック) へ
の参加者の推薦依頼
会員による同研修会への参加申し込みがな

かった為､ 本会からは参加しない旨の報告が

なされた｡

７. 8020シンポジウム
平成21年１月18日 (日) に開催される同シ

ンポジウムについて､ 理事会役員､ 並びに委

員会委員への出席依頼がなされた｡ また､ 併

せて役員による当日の役割分担についての依

頼がなされた｡

８. チラシの配布依頼
熊本市歯科医師会より､ 以下の学術講演会

の案内チラシの配布依頼があり､ 了承した旨

の報告がなされた｡

『第１回熊本市歯科医師会学術講演会』
演題：インプラントを基盤とした咬合再

構成の留意点

日時：平成20年11月29日(土曜日)午後３時

９. 関係機関からの推薦依頼
○民事調停委員 (熊本簡易裁判所)
前野正春監事

任期 (Ｈ21. ４. １～Ｈ23. ３. 31)

○後発医薬品安心使用及び啓発に係る連絡
会／熊本県薬務衛生課
日時：平成20年12月４日(木)

午後３時～午後５時

出席者：高松尚史理事

10. 関係団体からの後援依頼

○第57回 ｢熊本小児保健研究会｣

日時：平成21年２月４日(水)

午前10時～16時

11. 各会計10月末現況
会計担当常務理事より､ 本会会計他各会計

の10月末の現況報告がなされた｡

12. 金融機関との協定融資制度の利率変更
平成20年12月15日より､ 金融機関 (肥後銀

行) との協定融資制度の利率変更が､ 変更覚

書に基づき改定され､ 肥後銀行以外の銀行と

も今後交渉する旨の報告がなされた｡

13. 事業企画書(医療対策委員会･学術委員会)
○医療対策委員会 ｢医療対策講演会｣
予定時期：平成20年12月21日 (日)

○学術委員会 ｢金属アレルギー講演会｣
予定時期：平成21年３月15日 (日)

14. 平成19年度青壮年期歯科疾患削減モデル
事業
熊本日日新聞 (平成20年10月29日付朝刊)

に､ 昨年の熊本県からの委託事業 ｢早産予防

モデル事業｣ についての記事が掲載され旨の

報告がなされた｡

15. その他
○事業企画書…厚生管理委員会
｢医院活性化と患者満足度向上のための
症例発表会｣ (竹下理事)

協協 議議
１. 新入会員の承認 (承認)
一般会員２名の入会を承認した｡

２. 平成21年度事業計画(案)(総務部門)(承
認)
原案通り承認した｡

３. 共済互助の入院給付 (継続)
共済互助制度の入院給付について､ 一会員

から通常の入院､ 及び介護保険適用によるに

よる申請があった｡ 時代とともに疾病構成の

変化が生じ､ 制度の内容が､ 発足当時と比し

て部分的に不具合が生じてきている｡ そこで

今後､ 介護保険適用の場合等も含めて､ 高齢

会員の入院に関するデータを集め､ そのデー

タを踏まえた上で検討し､ 給付の決定､ 並び

に規定の改定を行うこととした｡

４. その他

(広報 宮坂 圭太)
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報告・協議内容
１. 平成18年・19年医療相談・苦情相談事例
分析 大川委員より

������������ ―各郡市医療相談担当者会―
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件数 94件
１. 歯冠修復 29件 30.9％
２. 義歯 18件 19.1％
３. インプラント 12件 12.8％
４. 歯内 10件 10.6％
５. 口外 ８件 8.5％

料金に関するもの 40件
１. 歯冠修復 47.5％
２. インプラント 12.8％
３. 歯内 10.0％
４. 義歯
５. 麻酔・歯科全般 5.0％

平成18年度 医療相談・苦情件数

18年度
区分 件数 割合 料金 割合

苦

情

インプラント 12 12.8 ５ 12.5

歯内 10 10.6 ４ 10.0

歯周 ５ 5.3 ２ 5.0

歯冠修復 29 30.9 19 47.5

義歯 18 19.1 ４ 10.0

口外 ８ 8.5 １ 2.5

矯正 ３ 3.2 １ 2.5

小児

麻酔 ２ 2.1 ２ 5.0

歯科全般 ７ 7.5 ２ 5.0

合 計 94 100% 40 100%

相

談

インプラント ２

歯内

歯周 １

歯冠修復 １

義歯 １ １

口外 １

矯正 １ １

小児

麻酔

歯科全般 ７

合 計 14

総 合 計 108

平成19年度 医療相談・苦情件数

19年度
区分 件数 割合 料金 割合

苦

情

インプラント ８ 6.7 ２ 5.9

歯内 14 11.7

歯周 ４ 3.2

歯冠修復 33 27.5 12 35.3

義歯 26 21.7 12 35.3

口外 ６ 5.0

矯正 ８ 6.7 ５ 14.7

小児

麻酔

歯科全般 21 17.5 ３ 8.8

合 計 120 100% 34 100%

相

談

インプラント ５

歯内 ２

歯周 ５

歯冠修復 ５

義歯 ２

口外 ３

矯正 １

小児 ２

麻酔

歯科全般 ６

合 計 31 ０

総 合 計 151 34

件数 120件
１. 歯冠修復 33件
２. 義歯 26件
３. 歯科全般 21件
４. 歯内 14件
５. 矯正 ８件

料金に関するもの 34件
１. 歯冠修復 35.3％
義歯

３. 矯正 14.7％

11月22日 (土) 各郡市医療相談担当者会議が県歯会館第１会議室にて開催された｡ 犬束美尚理

事の挨拶に続き､ 日歯歯科医療安全対策委員の前野正春県歯監事が挨拶され､ ｢この会議は､ 苦

情の対応をどうするか考えるものではなく､ 苦情をなくすにはどうするかを検討するものである｡

全国各都道府県の歯科医師会の中でも､ その点で熊本県はトップクラスである｣ と述べられた｡
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４. 各郡市医療相談担当者会議 (２月開催)
後の事例分析及び今後の事例に平成20年４
月～９月の事例分析・検討

冨屋副委員長より

平成18年度 医療苦情件数
18年度

内容 件数 割合

１ 説明不足 10 10.6
２ 患者の誤解 ３ 3.3
３ 歯科医院の対応､ 態度 ７ 7.4
４ 料金 27 28.7
５ 治療結果 (手抜ミス等) 25 26.5
６ 事故 (アクシデント) ５ 5.3
７ 歯科医院の管理(感染､領収書等) ６ 6.3
８ クレーマー ３ 3.3
９ 医療契約 (法的問題) ３ 3.3
10 保険制度等の問題 ５ 5.3

合 計 94件 100%

苦情件数 94件
１. 料金 27件 28.7％
２. 治療結果 25件 26.5％
３. 説明不足 10件 10.6％
４. 歯科医院の対応態度 ７件 7.4％
５. 歯科医院の管理 ６件 6.3％

平成19年度 医療苦情件数
19年度

内容 件数 割合

１ 説明不足 13 10.9
２ 患者の誤解 ３ 2.5
３ 歯科医院の対応､ 態度 14 11.7
４ 料金 24 20.0
５ 治療結果 (手抜ミス等) 46 38.3
６ 事故 (アクシデント) １ 0.8
７ 歯科医院の管理(感染､領収書等) ３ 2.5
８ クレーマー ３ 2.5
９ 医療契約 (法的問題) ３ 2.5
10 保険制度等の問題 10 8.3

合 計 120件 100%

苦情件数 120件
１. 治療結果 46件 38.3％
２. 料金 24件 20.0％
３. 歯科医院の対応態度 14件 11.7％
４. 説明不足 13件 10.9％
５. 保険制度等の問題 10件 8.3％

事例の詳細を見てみると､ 説明不足 (患者

が理解していないのも含め) が多く見られる｡

苦情をなくす為には､ コミュニケーション

能力の向上と治療により100％治ると思って

いる患者に何らかの後遺症が残る可能性を事

前説明することも重要である｡

２. 現在､ 係争中の事案
犬束理事より

係争中の事例２例について､ 内容の説明が

あった｡

３. 九州各県医療安全担当者会報告
片山委員長より

本年10月に宮崎県主管で行なわれた会議の

報告から､ 歯科医療過誤訴訟の裁判の流れを

説明義務違反および不法行為に基づく9000万

円程の損害賠償請求が認容された事例で説明｡

平成18年度 各郡市別苦情相談件数
相 談 苦 情 相 談 苦 情 相 談 苦 情

熊本市 ９ 62 阿 蘇 ３ 水俣･芦北
荒 尾 宇 土 ３ 人吉･球磨 １
玉 名 ５ 上益城 ３ 天 草
菊 池 １ 下益城 １ １ 不 明 ３ ８
鹿 本 １ ３ 八 代 ４

苦
情
94
件

相
談
14
件
、

苦
情
120
件

相
談
31
件
、

相 談 苦 情 相 談 苦 情 相 談 苦 情
熊本市 20 82 阿 蘇 水俣･芦北 １
荒 尾 １ 宇 土 ３ ２ 人吉･球磨 １
玉 名 １ ５ 上益城 ２ 天 草
菊 池 ４ ６ 下益城 １ 不 明 １ ９
鹿 本 １ ８ 八 代 ３

平成19年度 各郡市別苦情相談件数

① 月別相談・苦情の件数 (53件)
４月 ７件
５月 ７件
６月 14件
７月 13件
８月 ９件
９月 ３件

② 歯科医院所属郡市別
郡市名 件数
熊本市 32件
菊池郡市 ２件
鹿本郡市 １件
玉名郡市 ２件
宇土郡市 ３件

つづく



以上の資料の内容の分析・検討を行った結

果､ トラブルの多くは､ 歯科医師の説明不足

によるコミュニケーションギャップに由来す

ると思われるケースが殆どであった｡

また､ 言いがかり的なもの (悪質クレーマー)

の対策は､ 法的対応をする為に関係法の習熟

により法的武装をしなければならない｡

次に､ 各郡市医療相談担当に対し一般会員

への情報伝達の徹底については､ 前回の相談

者会議後の事例分析結果で説明不足による事
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案､ 患者の診療上の選択権､ 承諾権の侵害に

よる事案が多く､ ｢歯科医師の責務｣ 中の基

本的事項が周知徹底されていない様だ｡ 理想

とする ｢苦情ゼロ｣ に向かっての第１歩がな

されていない｡ 県下全ての会員が同じ危機意

識の下に､ 日々の臨床にあたる環境を一日も

早く構築する為に､ 可及的速やかに会員に確

実に伝達して頂き､ ただでさえ多く存在する

リスクを最小限にするかが､ 我々の真の責任

である｡

次に､ 医療相談担当者の患者への対応の注

意点については､ 毎日の診療の後または診療

の合間に電話対応することは､ 苦痛と忍耐を

要する作業ではあるが､ 全ての基本は､ 患者

の立場に立ち､ 我々の専門知識に照らし冷静

に状況を判断し､ 平易な言葉を選んで患者と

の会話を深める事である｡

５. 医療安全対策書
岡田委員より

医療安全管理のための体制について院内感

染対策の措置､ 医薬品の安全管理措置､ 医療

機器の安全管理措置について説明があった｡

６. 医療トラブル対応資料
温委員より

事例を挙げて説明｡ また､ 民間組織のトラ

ブル解決の着地点と我々医療相談担当者の解

決の着地点の違いについて考察した｡

７. その他
事前質問について出席者全員で検討

医療トラブルに対応するには､ 出来る限り

の情報収集が必要である｡

８. 質疑応答
出席者より自身の25年程前の医療トラブル

の対応経験を提示された｡

最後に前野日歯委員から､ 現在の医療対策

委員会の職務は ｢苦情ゼロ｣ にする為に何を

すべきかを考え､ 対応し分析､ 検討し会員に

伝達することである｡ トラブルが発生したら

出来るだけ早く医療対策委員会に報告して頂

きたい｡ 会員の為の委員会であるとの話があ

り､ 自分自身で対応したケースと委員会が対

応したケースの違いを事例を挙げて説明され

た｡

(医療対策 永松 聖隆)

上益城郡 ２件
下益城郡 ２件
特別会員 １件
不 明 ６件
県 外 １件
準会員 １件
計 53件

③ 相談・質問の件数 35件
(内 歯科医師からの相談１件)

④ 月別相談・質問件数
４月 ０件
５月 ７件
６月 12件
７月 ９件
８月 ５件
９月 ２件
計 35件

⑤ 苦情の件数 18件

⑥月別苦情件数
４月 ７件
５月 ０件
６月 ２件
７月 ４件
８月 ４件
９月 １件
計 18件

⑦ 苦情内容 (18件)
Ａ) インプラント ３件
Ｂ) 対応の問題 ３件
Ｃ) 説明不足 ６件
Ｄ) 料金の問題 ９件
Ｅ) 言いがかり的 １件
Ｆ) 麻痺 １件
(インプラント・料金の問題に重複あり)

⑧リピーター歯科医院数 ３医院
料金問題：説明不足関係・診療について

の説明不備
矯 正：料金・結果・期間の問題
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11月７日 (金) 午後２時より大分県歯科医

師会館にて､ 平成20年度熊本国税局管内税務

指導者協議会が開催された｡ 熊本からは竹下

理事と有働委員が出席した｡ 大分県歯青申連

の長野敏朗理事の司会で､ 岩男健一郎同副会

長の開会の辞の後､ 丸尾道彦同会長､ 日歯青

申連の蓮井義則常務理事の挨拶があった｡

続いて蓮井理事より平成21年度税制改正に

関する要望書､ 日歯青申連の存続について､

また協議会 (国税局と日歯青申連による) の

開催内容についての報告があった｡

座長に大分県歯青申連の伊藤毅専務理事が

選出され協議に移った｡

管内各歯科医師会からの青申連に関する現

況報告があり､ 熊本県では青申連の活動は特

に行わず､ 税務関係については厚生・管理委

員会で活動しており､ 税制改正を含めた税務

関係を厚生・管理だよりにて会員に報告して

いると回答した｡ 他県も同様に医療管理委員

会が活動している状況である｡

次に適正申告推進モデル地区の活動につい

て､ 中津歯科医師会の福成文隆会長より20年

間のモデル地区の活動報告があり､ その中で

中津歯科医師会では税務講習会､ 県歯科医師

会主催の税務・経営セミナーの参加､ 中津税

務署訪問､ 中津歯科医師会月報・中津青申会

広報誌への投稿などを通じて税務署とのパイ

プラインを図っており､ 今後もモデル地区の

使命を果たすために税務署活動､ 地元青色申

告会活動に積極的に参加し模範となるべく努

力していきたいと話された｡

また､ 日歯青申連に対し､ 現在､ e－Ｔａｘ

普及率が39.5％で中津税務署とともにさらに

推進していく事､ また､ Ｈ19年度調査の保険

収入の減少で収入増が見込まれない中､ 経費

抑制がどこまで続けられるのか不安を抱えて

いる｡ Ｈ20年度の税制改正で診療報酬に関わ

る事業税の非課税措置や医療法人の自由診療

部分等に関わる事業税の軽減措置が存続され

た｡ 今後とも日歯及び日歯連盟には同制度存

続に向け活動をお願いしたいと要望された｡

続いて ｢リース関連税制について｣ の研修

が日歯青申連の副島渉理事より行われた｡

今回の研修内容は､ 所有権移転外ファイナ

ンスリース取引についての説明で､ 特に日本

のリース取引の大半に該当する｡ その特徴と

してリース物件を契約期間だけ使用するとい

う権利を契約により取得｡ また､ 所有権は借

手に移転しないため賃貸借の性格が強い契約

とされる｡ また､ 所有者移転外ファイナンス

リ－スの例外として以下の通りである｡

① リース契約１件当たり300万円以下

② リース期間１年以下

③ 中小企業に係るもの

リースのメリット・デメリットについて挙

げられ､ 特にリースは賃貸業である事､ 中途

解約ができない場合があり､ 違約金として総

額を支払う契約になっている場合があるので

注意してほしいと述べられた｡

������������ ―熊本国税局管内税務指導者協議会―

医医医医医医医医医医医医医医医医医医医医医医医医療療療療療療療療療療療療療療療療療療療療療療療療機機機機機機機機機機機機機機機機機機機機機機機機器器器器器器器器器器器器器器器器器器器器器器器器のののののののののののののののののののののののの減減減減減減減減減減減減減減減減減減減減減減減減価価価価価価価価価価価価価価価価価価価価価価価価償償償償償償償償償償償償償償償償償償償償償償償償却却却却却却却却却却却却却却却却却却却却却却却却のののののののののののののののののののののののの計計計計計計計計計計計計計計計計計計計計計計計計上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上漏漏漏漏漏漏漏漏漏漏漏漏漏漏漏漏漏漏漏漏漏漏漏漏れれれれれれれれれれれれれれれれれれれれれれれれがががががががががががががががががががががががが多多多多多多多多多多多多多多多多多多多多多多多多いいいいいいいいいいいいいいいいいいいいいいいい����� ���

職種別給与の支給状況についても説明
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リース税制の改正により平成20年４月１日以

降契約するリース取引の消費税について､

① リース取引開始初年度にリース料総額

分の消費税額を控除する事になった｡

② 平成20年３月31日以前に契約したリー

ス取引については､ これまで通り毎月の

リース料をベースに消費税額の仕入税額

を控除する｡

以上今後､ 変更があった場合には随時連絡

していくと示された｡

次に日歯青申連嘱託の岡崎剛税理士より歯

科医院経営の現状について､ 職種別給与の支

給状況について平成14年分と18年分を比較し

述べられた｡

歯科医師の給与が平均で年20万減少してい

るのに対し､ 歯科衛生士・歯科技工士の給与

はわずかに増加している｡ また青色申告の際

の専従者給与の専従者の位置付けについて､

手続きをして適正であれば給料賃金に入れて

も良いとされているが､ その額については常

識の範囲で見直していただきたい｡ また青色

申告の特別控除について､ ぜひ複写式の帳面

の使用で貸借対照表をつけ､ 65万円の控除を

受けていただきたい｡ また､ 患者からの撤去

金属の換金に関してもきちんと計上してほし

いとされた｡

続いて国税局との協議に移り熊本国税局の

高岡俊郎課長より挨拶があり､ 同片岡敬介記

帳指導専門官より国税局管内における税務の

現状について説明があった｡

国税局としては国税庁からの指導により､ I

Ｔ化の取り組みの１つとして再重要課題とし

ている e－Ｔａｘ (オンライン利用促進対象

手続き) の推進を行っており､ 平成25年度に

は利用者の目標値を65％としている｡

まず e－Ｔax についての説明で利点として

以下の事が挙げられる

① 納税者本人の電子証明書を添付して､

所定の期間に所得税の申告を e－Ｔax

で行った場合は5000円を限度で所得税額

から控除 (平成19, 20年分のいずれか)

できる｡

② 還付申告書については処理期間を３週

間程度としており､ これまでより早く還

付金が支払われる事となる｡

また､ 税務調査の状況について､ 調査は年

間40～50件ほど行っており､ やり直しは９割

程みられる｡ 特に医療機器の減価償却の計上

漏れが多く見られるとの事｡

次に公益法人制度改革の概要と公益法人関

係税制について､ さらに今年４月１日よりリー

ス取引に係る税制改正における新リース税制

下での取り扱いについて説明があった｡

実際のところは､ 借りている物､ 契約内容

により複雑なので､ リース契約ごとに契約内

容､ 取引の実態について税法上判断していく

事になる｡ そのため､ 税務署や顧問の税理士

に聞いて十分検討してもらいたいとした｡

最後に大分県歯永尾博通専務理事より閉会

の辞があり終了した｡

なお税制改正につきましては､ 後日発行さ

れます ｢厚生・管理だより｣ をご参照くださ

い｡

(厚生・管理 有働 秀一)

熊本は税務関係は厚生・管理委員会で活動している
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11月30日 (日)､ 県歯会館にて､ 第10回日
本歯科医療管理学会九州支部学術大会が開催
された｡ ｢地域にとけこむ高齢者医療＝成功
事例に学ぶ訪問診療｣､ というテーマのもと､
190名の参加者で､ 本会場は満席の状態であっ
た｡ 高齢者医療､ 訪問診療への興味の高さが
うかがえた｡ 午後からは歯科衛生士部会も開
催されこちらも多くの歯科衛生士の方々の参
加があった｡
まず､ ９時30分より総会が行われ､ 議案が
承認された｡ その後､ 九州支部長の伊東隆利
支部長､ 学会会長の高津茂樹会長､ 堤直文大
会長より､ 今後､ 高齢者の口腔ケアの必要性
は増し､ あるいは歯科治療における医療安全
の確立は必須であり､ 本日の学会が有意義な
ものとなり､ 明日からの診療につながってほ
しいとの挨拶があった｡
【基調講演】高齢者医療制度と歯科医療

熊本県歯科医師会 堤直文会長
高齢者の医療において､ 全身状態の維持に
も重要である継続的な口腔管理を促すことを､
医療関係者が相互に協力してチームとして対
応する必要があり､ その点に関しては､ 歯科
がもっとイニシアチブを持ってもよいのでは
ないか､ という内容であった｡
以下 特別講演についてその内容を簡単に述
べる｡
【特別講演】矢筈荘における日常的口腔ケア
の取り組みについて 松岡聖子施設長
特別養護老人ホームにおける口腔ケアの日
常を話していただき､ 多職種の連携がとても
充実していることがよくわかった｡ 多職種間
の共通の 『思い』､ 強力な求心力 (ここでは
松岡施設長) による成功事例であった｡
【特別講演】訪問歯科診療の可能性～医科と
歯科の連携を求めて～

長崎県歯科医師会 中村康司会員
長崎県歯科医師会の組織としての訪問歯科
診療の対応として､ 多職種連携と地域完結型
医療の展開を目指している中での演者の開業
医としてのかかわり方についての講演であっ
た｡ 訪問歯科診療に関して､ 歯科医師会､ 行
政との関わりがしっかり確立されていると感
じた｡

一般講演では８講演が行われ､ 熊本から５
名の発表があった
①通所型介護予防事業における一歯科医院の
取り組み

伊東歯科医院 中村加代子歯科衛生士
②唐津市における ｢ますます元気介護予防教
室｣ について

唐津東松浦歯科医師会 中谷格会員
③理念に基づく訪問診療～月数件から130件
までの８年間の軌跡～

松下歯科医院 松下哲也会員
④訪問診療患者の管理 ～真のかかりつけ医
を目指して～

長野歯科医院 長野靖弘会員
⑤保健所の立ち入り検査を通して医療安全を
考える 大分県歯科医師会 木村哲也会員
⑥訪問歯科診療における､ 摂食嚥下リハビリ
テーションの重要性

共愛歯科医院 園田隆紹会員
⑦訪問歯科診療の現状と課題

熊本県歯科医師会 松岡拓治理事
⑧訪問歯科診療の現状と今後 ～求められる
効率化と連携～

貝通丸歯科医院 貝通丸 剛会員

それぞれ､ かかりつけ医としてのかかわり
方､ 各職種との連携についていろいろな方向
からの講演で､ 訪問診療の取り掛かり方､ 立
ち上げなどに多いに参考になったと思われる｡
歯科衛生士部会では介護予防についての教
育講演が２題と､ 医療安全についての講演が
あった｡ 私たち開業医が高齢者の方の口腔機
能の低下を気づいた時点で､ 口腔機能の向上
をはかる､ あるいは支援センターと連携して
支援を促すことが介護予防につながることを
改めて認識できた｡ 医療安全について歯科衛
生士を中心として講演が行われ､ コ・スタッ
フも熱心に聞き入っておられた｡ 明日からの
診療に早速とりいれていけそうなノウハウが
盛りだくさんであった｡ 歯科衛生士中心の医
療安全についての講演は､ 今後もっと必要な
のではないかと思われた｡
来年は福岡県で開催の予定である｡

(厚生・管理 池嶋 由希)

������������ ―日本歯科医療管理学会九州支部学術大会―
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11月28日午後２時より､ 日本歯科医師会に
おいて上記の協議会が開催された｡
開会の後､ 大久保会長の挨拶､ 厚労省の保
険システム高度化推進室藤澤室長の講演､ 日
歯からの報告及び協議が行われ定時に終了し
た｡
以下報告する
Ⅰ歯科レセプトオンライン化の手順 (現在の
時点での厚労省決定事項)
①平成23年４月からは､ 原則として全ての
レセプトがオンライン化
②以下に該当する歯科診療所は平成23年４
月から最大２年間の準備期間あり� 平成21年４月１日時点で診療所が現
存していること� レセコンを使用していないこと� 平成21年度の年間レセプト請求枚数
が600件以下であること

③代行請求も可能� 歯科医師会等 (三師会) のみを想定
している� いつまで代行が可能か未定

Ⅱ日歯のレセプトオンライン請求義務化への
対応
①レセプトオンライン請求の完全義務化撤
廃を求める共同声明 (三師会)
② ｢手挙げ方式｣ に向けて日歯連盟と連携

関係議員による国会での質疑
自民党への選挙公約への要望
平成21年度 制度・予算に関する要望

③レセコン未導入者への対応
日歯レセコンソフトの開発
代行請求の検討

(実現には高いハードル有り)
④レセコン既導入者への対応

レセ電移行､ オンライン請求への財政
的支援の要請

Ⅲ日本歯科医師会におけるレセコン事業につ
いて
①開発事業者として (株) ＮＴＴデータを
選定

②カルテ印字機能はなく､ レセプト作成及
びオンライン請求のみに対応
③オンデマンドＶＰＮを利用したＡＳＰ方
式によるサービス
既存のインターネット回線を利用する
仮想的にプライベートなネットワークを
作り外部からの侵入を遮断
ＡＳＰとはネットワークを介してセンター
のプログラムを利用者のコンピュータに
て作動させる方法であり､ 回線速度は速
いほうが快適に動作する｡ ブロードバン
ドでなくとも動作可とのことであるが､
実際 ISDN以下では､ 動作不良が予想さ
れる｡
④登録料と月額費用

登録料 (申込時) ￥50,000
月額費用
(回線費用､ プロバイダ費用は除く)

￥19,800
(内訳) センター利用料 ￥4,000

ＡＳＰ維持費用 ￥8,300
サポート費用 ￥5,000
ＶＰＮ利用料 ￥2,500

⑤１会員1ライセンスとする
⑥他社のオンライン請求レセコンにおいて
も対応可能であればＶＰＮ利用の途を開
く
このことにより､ 日歯レセコンのデータ
のみではなく､ 広く会員のデータを集積
できるメリットがある｡

(社会保険 勇 励)

������������ ―都道府県歯科医師会レセプトオンライン対策担当者連絡協議会―
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厚労省・保険システム高度化推進室・藤澤室長の講演
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11月22日 (土) 午後３時から熊本県歯科医

師会館にて､ 平成20年度学校歯科医研修会が

開催された｡ 日本大学松戸歯学部口腔機能学

講座の鈴木浩司講師にスポーツ歯学について

講演していただいた｡ 従来､ スポーツ歯学は

マウスガードを作成し外傷の予防をすること

で終了していた｡ しかしスポーツ選手の口腔

環境を管理することにより､ スポーツ歯学の

新しい展開ができた｡ マウスガードによりス

ポーツパフォーマンスが上がる｡ これは下顎

のぶれが少なくなるからである｡ スポーツ選

手との関係について､ 次のようなことが挙げ

られる｡

① よく咬んで食事をとる……強靭な肉体の

形成

② 突然の歯の痛み……集中力の欠如

③ 歯の欠損､ 咬合不正……パフォーマンス

の低下

④ 親知らずの存在……骨折の可能性

⑤ 安定的なかみ合わせ……顎､ 頭頚部の固

定

⑥ 口腔衛生､ 外傷予防指導……マウスガー

ドの普及

マウスガードの普及率が低い原因として､

選手､ 指導者､ 一般市民の認識の低さがあり､

その対策として､ 青少年期から歯を失うこと

の身体的影響や社会生活への影響を訴え理解

してもらうことが大事である｡ 早い時期に身

につけてもらうことが重要である｡ 代表的な

マウスガードの素材は､ エチレン酢酸ビニル

共重合体(EVA)とポリオレフィンである｡ マ

ウスガードの普及を妨げている原因として､

半既製品とカスタムメードタイプの価格差が

ある｡ 半既製品が300円から1000円､ カスタ

ムメードタイプは小中学生は2000円から3000

円､ 高校生は5000から8000円､ 一般は10000

円以上となっている｡

まとめ
① 下顎が上顎を突き上げるケースにおい

ては､ 前歯部破折のメカニズムの理解が必要

である｡

② 顔が腫れて防具やヘルメット等が装着

できないケースにおいては､ 放置むし歯､ 歯

周病､ 親知らずが原因であり､ 治療の必要性

を理解してもらう｡

③ 突然の歯の痛みから生徒を守るために､

日頃の歯の健康管理は大切である｡

④ 自分にあったマウスガードをつけるこ

とは競技への集中力を増し､ パフォーマンス

向上につながる｡

⑤ 地域の学校歯科医と連携して活動を進

めていくことが大切である｡

今後の展望として､ マウスガードを中心と

したスポーツ歯学から脱却し､ 選手のコンディ

ショニング (健康づくり) を中心としたサポー

トへ転換が必要である｡ 歯科的サポートは競

技パフォーマンス向上に直接的にはあまり影

響しないが､ 低下させる因子を取り除きコン

ディションを整えることができる｡

従来､ マウスガードは噛み締めることによ

り競技パフォーマンスが向上するといわれて

きた｡ 現在選手は首から口腔周囲の筋肉を使

うことにより､ 頭部の固定をして競技パフォー

マンスを向上させていることが分かってきて

いる｡ 選手が力を発揮する過程で､ マウスガー

ドによりこれまでの下顎固定様相 (舌噛み､

口唇巻き込み､ 歯の接触等) がより単純化さ

せることで顎位も安定し､ 選手自身も安心感

を得られることから好まれているものと考え

られる｡ これこそが心と体に優しいマウスガー

ドといえる｡ これまで報告されてきた外傷予

防効果以外にもマウスガードの役割が存在す

る可能性が示唆されている｡

(学校歯科 桐野 美孝)

������������ ―平成20年度学校歯科医研修会―
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10月・11月個別指導報告

平成20年10月と11月に､ それぞれ10歯科医療機関の個別指導が熊本県庁他で行われた｡

主な改善指摘事項は､ 下記の通りである｡

① 残存歯による対顎歯槽粘膜外傷に対するプレートは ｢歯軋り～ナイトガード1600

点｣ では算定できません｡ ｢咬傷～床副子･簡単なもの650点｣ で算定してください｡

② 再 SRP､ 再スケーリングの時期が早すぎます｡ 歯冠修復した歯に同月に再 SRP

は認められません｡

③ T-Fix が非常に多い｡ 1顎1回で請求してください｡

④ SRP､ 再スケーリング後には必ず検査が必要です｡

⑤ カルテに切開の詳細が記載されていません｡

⑥ ブリッジの補診は､ ポンティックの形態を書いてください｡

⑦ 精密検査には必ずプラークチャートが必要です｡

⑧ SPTと別に自費のメンテナンス料を請求することはできません｡

⑨ 訪問時､ 歯管の記入は本人または家族が行ってください｡ 介護者等が記入した場

合は認められません｡

⑩ 訪問診療料を算定して周辺機器加算は算定できません｡

⑪ P の検査で４ｍｍ以上の場合は G病名ではなく P 病名です｡ また70歳以上の G

病名が多いのは不自然かと思われます｡

⑫ 前歯部のブリッジをいれてテックで請求し､ リテイナーでは請求していない｡ こ

の場合必ずリテイナーで請求してください｡

⑬ 上下７番欠損に上下遊離端ブリッジを装着しているが症例がありますが必要性を

考慮してください｡

⑭ 根切を行っている歯牙に加圧の点数は認められません｡

⑮ ブリッジ作製時に補診を請求しているがその後義歯も作製している｡ 義歯の計画

も補診請求時に立てておいてください｡

⑯ 治療計画が変わったら再度文書を交付してください｡

⑰ PMTC キットを販売し､ それを保険のメンテナンスに使用することはできませ

ん｡

⑱ 動揺度は必ず１歯単位で記入してください｡

なお､ 12月の個別指導は､ ６歯科医療機関に対して実施されます｡

(社会保険 中嶋 敬介)

個別指導の現場から(No.40)
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ます｡

④次男がフランスで結婚式を挙げましたが世

界的な不況に愕然とし､ 先行どうなること

かと心配です｡

⑤世界的な不況と政界がいつ回復するか､ 又

いつまで健康で居られるかが気になる所で

す｡

⑥月二回の釣行です｡ 海の上に居る時が一番

気持が和らぐ様です｡ 又孫三人と遊んでい

る時が私の今の健康法でしょうか！�������������
①�����
②昭和12年１月23日

③この年令で特になし｡

④どのニュースでも中心に

なる大きな柱が無く､ み

んなこて先のごまかしば

かりで (政治でも食についても) のぞみが

薄くなりますね｡

⑤ (関心というよりも少しでも明るい事柄が

聞きたいですね)

民主党が政権とれるか？

⑥あまり健康､ 健康と気を使わないことです

ね｡���������
①�� ��
②昭和12年２月24日

③自分の出来る仕事を一人

でも多くの人によろこん

でもらいたい｡ 毎日を悔

いのない生き方をしたい

と思います｡

④リーマンショック､ 温暖化による地殻変動､

テロ事件､ 国内では麻生政権発足､ 年金問

題､ 新地区割､ 出費ムダ使い､ 人命軽視犯

罪の続発､ 県の財政など暗いニュースが多

い｡ スポーツ界での若者の活躍は心をなご

①氏名

②生年月日

③今年の抱負

④昨年のニュース (出来事) の中で､ ど

んな事が印象に残りましたか

⑤いま関心があることをお聞かせくださ

い

⑥あなたの健康法を教えてください���� �������
①�� ��
②大正14年８月21日

③健康に留意し､ 平穏な暮

し｡

④世界のテロ､ 国内の強盗､

殺人､ 等々あまりにも多

過ぎて!!

⑤政治､ 経済の安定

⑥月一回の通院と､ 時々の散歩､ 特に健康法

なし｡���������
①� ��
②昭和12年１月23日

③今年こそは10Ｋ超の大物

を釣りたいですネ｡ 又孫

(小２) と一緒に釣りに

行く日を楽しみにしてい

����������������������������������������
����������������������������������������

����������������������������������������
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ませてくれました｡

⑤・レセプトオンライン化の行方

・リーマンショックに端を発した世界恐慌

の行方

・オバマ新大統領の誕生

⑥日々の生活を楽しんで過したいと考えます｡

食事と適度の運動で現状維持できるように

します｡���������
①�� ��
②昭和12年３月31日

③今年こそパソコンを勉強

したいと思っています｡

④アメリカ発の百年に一回

とも言われる国際的な金

融危機｡

⑤特になし｡

⑥健康維持の為､ 毎日30分エアロバイクを踏

んでいます｡�������������
①�� ��
②昭和12年６月18日

③仕事を息子に譲って何を

するか？

④阪神の13ゲーム差を縮め

優勝した巨人軍 (成せば

成る何事も)

⑤３人目の孫の誕生

⑥毎週１回の孫との遊び���������
①�� ��
②昭和12年７月14日

③プラス思考

④トップの倫理感の欠除が

目立ちました｡

⑤今後10年間の体力作り｡

⑥西式健康法を勉強中です｡

��������
①�����
②昭和12年11月30日

③今年も元気で地域の為に

診療が続けられる様頑張

りたい｡

④世界各国でテロによる多

くの犠牲者が出て､ 11月26日のインド同時

テロでは､ 日本人を含む死者155人､ 負傷

者325人の方々が犠牲になられた悲しい出

来事｡

⑤100年に一度の不景気といわれ､ 今後の行

く末が気になる｡

⑥・毎日ストレッチを１時間する事

・毎日ルームランナーで30分歩く事

・妻とゴルフをしたり温泉に行ったりして

リフレッシュする事��������
①�� �
②昭和24年１月２日

③４月の三地区 (中国・四

国・九州) 大会の優勝と

10月の九地連大会連覇｡

④・８月の還暦野球九州大

会と10月の九地連大会で優勝し､ ２度九

州チャンピオンになったこと｡

・相次ぐ食品偽装｡ 日本人はいつからこん

なになったのか｡

⑤４月の三地区大会をいかに戦うか｡

⑥特別なことは何もしてません｡����������
①�� ��
②昭和24年２月９日

③妻への冗談をレベルアッ

プする｡

④官僚を何とかしないと日

本の将来は危ないと思う｡

彼らをクビにする権限を誰かもってくれ｡

⑤双子の孫 (女の子､ ６ヵ月) が何ともブス

カワイイ状態なのでちょっと心配｡

����������������������������������������

����������������������������������������
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⑥趣味のテニスとバンド (ハワイアン) とギ

ターライブの時の精神集中｡�����������
①�� ��
②昭和24年２月16日

③ (運勢では大凶と出てい

るため) 大志を抱かず､

目前に生じた諸問題を無

難にこなす様､ 頑張る｡

④世界同時不況と食の安全問題と日本の政局

の迷走｡

⑤３人の子供の同時大学在籍と我が診療所の

存続｡

⑥へたなゴルフと低山俳廻｡����������
①� ��
②昭和24年５月10日

③無理せず､ マイペースの

生活､ 健康に留意し自然

体でいきたい｡

④・北京オリンピック

・東京秋葉原の無差別殺傷事件

⑤・世界経済及び日本経済の動向

・今後歯科界の行え

⑥・散歩 (予定)

・何事にもくよくよしない事｡������
①�� ��
②昭和24年５月27日

③３回目の成人式にあたり､

よりいっそう充実した年

にしたい｡

④サブプライムローンに発

した金融危機

⑤今後の歯科業界

⑥特になし

���������
①�� ��
②昭和24年５月30日

③毎日元気で過ごしたい

④・日本人４人のノーベル

賞授賞

・世界同時不況

⑤少子化で日本の将来への不安

⑥美味しい食物を楽しく食べる�����������
①�� ��
②昭和24年６月９日

③今年還暦60才｡ 80迄生き

るとしたら後20年｡ 120

迄生きるとしたら丁度折

り返し点｡ 残りの人生を

如何に生きるべきなんでしょうか？

④世界的金融危機…昨年投資に関心をもった

途端にこれに直面しました｡ 日経新聞を精

読し､ 町内のいっぱしの経済評論家にはな

りました｡

⑤興味深い方にお会いしました｡ 美しい景色､

花が咲き､ おいしい食べ物がある｡ この地

球こそ､ 実は天国ではないかと言われてい

る方です｡ 次は何をおっしゃるか？

⑥・足腰健康法…ジョギング､ バドミントン､

テニス

・心健康法…油絵､ 写真､ 旅

・手先健康法…仕事 (ボケ防止)����������
①�� ��
②昭和24年６月30日

③患者さんの側に立った治

療をしていきたい｡ 何か

資格がとれれば良いかな｡

④・官僚の横暴と行政の不

備

・税金の無駄使い

⑤株・景気・格差社会の行方

⑥・ゴルフ (かえってストレスが溜るかも)

����������������������������������������

����������������������������������������
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・友人達との集まり��������
①�����
②昭和24年７月２日

③ ｢還暦｣ …暦がもどる…

｢初心にもどれ！｡｣ と言

う事と理解しています｡

④社会的に､ ｢無責任｣ に

基づく出来事が多すぎる｡ 司法・立法・行

政然り｡ どうなっとるんだ！個人的には､

やっぱり ｢孫｣

⑤農林業ですね｡ ＪＡと森林組合の組合員で

もあるのでそろそろ生産物の出荷も考えよ

うかと…｡ 退職金も無いことだし｡ 米の減

反の協力も兼ねて､ 野菜作り色々｡

⑥畑で汗をかき､ 心身ともにリフレッシュ｡

成長を見守り､ 自作の無農薬野菜を食す｡��������������
①�� ��
②昭和24年８月20日

③自然に！健康に!!

④サブプライムローン破綻

による世界同時不況 (恐

慌)

⑤地球温暖化

⑥朝の水シャワー浴�������
①�� ��
②昭和24年９月23日

③今年は還暦という事で人

生の第２周目に入ります｡

今年は１周目の仕事､ 勉

強､ 趣味等をゆっくり再

考する年にしたいと思います｡

④サブプライム問題を原因とするアメリカ発

の100年に１度と言われる大不況が世界を

覆った事です｡ やはり人間地味地が一番だ

と思います｡

⑤ゴルフのハンディキャップが変動制になる

や否や急降下しました｡ ここらで踏み止っ

て少し上昇気流に乗せたい所です｡

⑥水泳､ ウォーキング等の無理のない運動を

継続する事です｡������
①�� ��
②昭和24年10月６日

③抱負？どこかにいってし

まった｡

④激動のアラブから､ 激動

の西アジアへと紛争が拡

大したこと｡

⑤10数年来､ 数ヵ月に一度新宿ピットインに

小宅珠実 (国内№１のジャズフルーティス

ト) の演奏を聞きにいくのですが､ 夫のマ

イクレズニコフ (ドラマー) は､ それなり

に老けたが彼女はあまり変化がない｡ いっ

たい何歳なのか､ それとも妖怪か？

⑥暴飲・暴食 その後の朝風呂���������
①�� �
②昭和24年11月１日

③初老期にどう歯科医療に

従事していくかを考える

一年生｡ 常に笑顔であり

たい｡

④カンボジアに学校を建てよう立案と実行､

すばらしかった｡

⑤・レセプトオンライン化に伴う歯科報酬の

即銀行振り込みをなぜ皆んな訴えないの

か｡

・1830年代における世界観に関心がありま

す｡ (その時にトップの人間の選んだ道)

⑥循環器予防に手黄清心元､ 癌予防にアガリ

スク菌糸体服用､ 認知症予防に麻雀と競馬

予想､ ストレス解消に川を眺める｡

����������������������������������������
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������������
①�� ��
②昭和24年11月17日

③昨年はインプラントの認

定医も取り､ 家族の為一

踏ん張り､ 健康に気を付

け頑張りたいと思います｡

④日本人３人のノーベル賞､ 採用内定取り消

し､ ビッグ３救済法案廃案

⑤次期衆院選､ オバマ次期政権

⑥週１～２回のストレス解消法のマージャン｡

又２週間に１回の親友 (歯科医師) との食

事会｡����������������
①�� ��
②昭和24年11月26日

③何事にもとらられない精

神力を養うこと｡

④サブプライムローンに端

を発した世界恐慌｡ 米国

は1900年初頭にもウォール街の大暴落をや

り､ それが原因で第二次世界大戦になった｡

そして今回｡ 全く反省の色が見られない｡

米国という国はこの地球上にいらないので

はないか｡

⑤衆議院総選挙でもし自民党が負けたら､ 日

歯連盟はどうするのか｡ 大変関心がある｡

⑥毎日のジョギングと週３日の県立武道館で

の剣道の稽古｡��������
①���� �
②昭和24年12月４日

③会長職を終え､ ツリに専

念したい｡

④サブプライムと麻生総理

のふがいなさ!!

⑤自民党の行末

⑥別になし｡ 長生きして迷惑もかけたくない｡

����������
①�� ��
②昭和36年１月５日

③とりあえず健康でいるこ

と｡ 出来れば30代の体に

戻りたい｡

④北京オリンピックの日本

人の活躍 (特に女子ソフト) と閉会式での

ジミー・ペイジの演奏

⑤子供の教育 (受験､ 進路…etc)

⑥週２～３回のジョギング��������
①�� ��
②昭和36年１月25日

③目標をたてた事を必ず実

行に｡ 途中で挫折しない

事｡

④巨人軍の優勝

⑤10年後の自分

⑥よく学び､ よく遊び､ よく食べ､ よく飲み､

よく寝る事｡�����������
①�� ��
②昭和36年２月10日

③１人時間を楽しみたい｡

④妊婦たらいまわしで死亡

という不幸な例が､ 先進

国日本の首都で起きたこ

と｡

⑤子供の大学受験

⑥毎日を､ 心穏やかに過ごすこと｡��������������
①�� ��
②昭和36年３月９日

③Change：心機一転､ 新

人の頃の気概を持って診

療を行う｡

トライアスロンに耐えら
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れるようなBody を作る｡ (願望です)

④身近なことでは双子の娘が小学生になった｡

世界的にはアメリカ型バブルが弾け､ 世の

中の閉塞感がよりひどくなったこと｡

⑤色々な革新的機材や治療法について (新し

物好きです)

⑥若い頃の体格と体力を取り戻すべく､ 色々

なことにトライを考えているところです｡�������
①�� �
②昭和36年５月13日

③悩みを溜めない｡ お気楽

に生きる｡ なる様になる

さの気持ちを持つ｡

④自分自身が命を落としか

けた事｡ (病気､ ストレス蓄積) 普通で居

られる事の有難さ｡

⑤・農業で自給自足の生活を営む事｡

・歯科医師であって良かったと思う事を見

出す事｡

⑥精神的ストレスは思わぬ病気を起す｡ 食生

活云々も大切だがまずは心が平穏である事

が第一です｡ 仕事とそれ以外の区別をしっ

かりとして楽しく過ごす事が大切でしょう｡������������
①�� ��
②昭和36年５月19日

③まず健康｡ 中高年の域に

入り中性脂肪値が上がり

つつあるので､ メタボ解

消に努めたい｡

④サブプライムローン問題による世界恐慌の

日本への余波｡ 雇用問題は､ 子供達にとっ

て､ 人事ではありません｡

⑤人生の折り返し地点に入り､ 夫として､ 父

親としていかに生きるべきか思案中｡

⑥山登り前に､ １週間ほどステッパーを踏む

こと位です｡

����������
①�� ��
②昭和36年６月７日

③健康に留意し､ 仕事をす

ること｡

④世界的不況

日本人４人のノーベル賞・

授賞

秋葉の通り魔殺人

⑤景気対策

医療､ 福祉の問題

⑥時々､ 魚釣りに行くこと｡ 早く寝ること｡�����������
①� ��
②昭和36年６月28日

③丑年の為かすべてにスロー

ペースなので､ これを克

服して生きる｡

④・金融危機

・テロ頻発

⑤・歯科医師会健康診断で腹囲の計測が実施

された事｡ (値がショック)

・子供達が成長して､ 進路を決める時期と

なり､ どう助言すべきか､ 悩む｡

⑥全く何もしていない｡ 反省!!����������
①� ��
②昭和36年７月16日

③脱メタボで明るく楽しく

仕事ができればと願って

おります｡

④一流企業の倒産､ 世界同

時不況

⑤若者の将来､ 従来の日本型雇用の復活 (人

生設計の安定､ 安心)

⑥大笑い
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�������
①�� ��
②昭和36年７月24日

③心に秘めております｡

④暗くて切ないニュースば

かりであったなぁと感じ

ています｡

⑤歯科用ＣＴにマイクロスコープにハーレー｡

今は買えないけれど関心はあります｡

⑥ ｢健康法｣ の存在自体､ 胡散臭いものだと

考えております｡����������������
①�� �
②昭和36年９月５日

③今まで通り､ あたり前の

仕事をあたり前の様にす

る事 (もちろん精度は高

めて)｡ 決して一方通行

の治療にならない様に日々自問自答してい

く事｡

④残酷な事件が多い事｡

古閑美保の逆転賞金女王 (奇跡)

⑤人間観察

⑥ストレスをためない｡ 週いちのゴルフ｡���������
①�� ��
②昭和36年９月22日

③家内安全・無病息災

④日本人４人のノーベル賞

受賞という快挙の反面､

景気低迷・年金問題や大

麻汚染などいやな出来事がありましたが､

何より阪神タイガースが巨人に13ゲーム差

を逆転され優勝を逃したことです｡ 今年こ

そは､ タイガースの日本一に期待します｡

アニキ金本の2000本安打達成､ 万歳！

⑤温泉でのひとときは､ 至福のひと時です｡

人吉からはちょっと足を伸ばせば霧島やえ

びのなど数々ありますが､ 人吉市内には昔

ながらの銭湯やホテル・旅館を含めたかけ

流しの温泉施設がたくさんあります｡ 休日

にゆっくり入る温泉めぐりは､ 実に気持ち

がよく､ 明日からの活力になります｡

⑥特にありませんが､ 適正体重を維持するこ

とには留意しています｡ そのために､ どか

食いをしないことや､ 夜９時以降は食べな

いように心がけています｡��������
①�� ��
②昭和36年９月24日

③昨年よりよい年になって

ほしい｡

④日本人が､ ４人もノーベ

ル賞をもらったこと｡

⑤囲碁の上達法

⑥毎日の散歩���������
①�� ��
②昭和36年12月４日

③１年365日､ 診療する！

④妊産婦と新生児の救急搬

送たらい回し｡ 医師不足

表面化と歯科医師過剰問

題!!

⑤双子の娘らの大学受験です｡

⑥早寝・早起き｡ 充分な睡眠と､ 家庭での食

事に尽きる｡���������
①�� ��
②昭和36年12月22日

③開業以来､ 病気や怪我で

休診したことがないので､

今年も無事是名馬のごと

く健康な心と体で診療を

続けていきたい｡

④・漢字が読めない総理大臣

・王監督の勇退

・スエマエの北京五輪ベスト４

⑤・2009年の政権がどのような形になるのか

����������������������������������������
����������������������������������������

����������������������������������������
����������������������������������������

����������������������������������������
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・モンスターペイシェントやクレーマーへ

の対応

・クラシック競走の外国馬への開放

⑥なるべくストレスのかからない生活を心が

けること｡ ネガティブに物事を考えないこ

と｡�������
①�� ���
②昭和36年12月23日

③12年前､ 本誌面に宣誓し

たとおり同じく丑年生れ

の長女を授かり､ その娘

も今年は６年生｡ ２つ年

下の長男と共に２人から 『薄毛和牛』 と揶
や

揄
ゆ

されつつも､ 萬有 (バンユー) 製薬のプ

ロペ○○の力を借りて 『モー根復活』 を目

指します｡

④リーマン Bros. の経営破綻に始まったアメ

リカ発の金融危機｡ それが日本に及ぼす影

響｡

⑤ナノバブルの口腔内における有効性のエヴィ

デンスとリカレント｡

⑥過食の制限｡���������
①�� ��
②昭和48年１月10日

③矯正の勉強をし､ 簡単な

矯正はできるようになり

たい｡

④昨年の10月開業して､ 開

業することと経営することの大変さがわか

りました｡

⑤インプラント､ 審美､ 矯正､ メタボ

⑥最近はしていませんが､ NBA (プロバス

ケット) の TVを見ながら筋トレです｡

�������
①�� ��
②昭和48年４月４日

③時間ができれば､ 旅行に

行きたいです｡

④筑紫哲也さんの訃報｡ 仕

事から帰って以前毎日

｢ニュース23｣ みてました｡ とても残念で

す｡

⑤関心があることがなくて､ こまってます｡

⑥ストレスをためないよう､ 好きなことを積

極的にすること｡������
①� ��
②昭和48年４月19日

③昨年にひきつづき毎日の

仕事 (夜遅くまでの残業)

を集中して頑張ること｡

④昨年の９月に実母が他界

したこと｡

⑤メタボリック症候群 (予備群)

⑥僕が教えてほしいと思っていますが､ とり

あえず毎日30分程度の昼寝をすること｡��������������
①�� ��
②昭和48年５月６日

③きれいなケースプレがで

きるような治療､ 患者さ

んに負担の少ない治療を

したいと思います｡ あと

減量｡

④世界的不況

パノラマが壊れ､ 購入した事

⑤子供の成長

⑥早寝する事

����������������������������������������

����������������������������������������

����������������������������������������

����������������������������������������
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熊歯会報 Ｈ.21.１

24

��������
①�� ��
②昭和48年５月９日

③今年の７月で開業してか

ら３年になります｡ もう

少し腰を据えて診療して

いきたいです｡

④錦織圭の活躍と歯科医師会テニス部熊本チー

ムの九地連３連覇｡

⑤子供の成長 (しゅうぞう ５才) とウエス

トの成長

⑥週に１回テニスをするようにしていますが､

まだあまり健康意識に高くありません｡ そ

ろそろ本気でダイエットしようと思います｡�����������
①�� ��
②昭和48年５月17日

③医院のシステムの更なる

充実と家族サービス!!

④偽装や､ 通り魔的な殺人

事件が多かったこと｡ 人

間の心が荒んできている

と感じます｡

⑤・人間の心

・子育て

⑥・毎朝自院まで歩いて通うこと｡

・子ども達と遊ぶこと｡

・仕事をしながらたくさん笑うこと｡

�������������
①� ��
②昭和48年11月10日

③昨年はいろいろな人にご

迷惑をおかけしましたの

で､ 今年は少しでも自立

できるように頑張りたい

と思います｡

④男子ゴルフ石川遼選手の活躍｡ 昨年からゴ

ルフを始めたので特に｡

出口ミント師匠の門下生です｡

⑤適切なプロテインの摂取方法｡

⑥遊びたい時は､ 徹夜してでも遊ぶ｡���������
①� ��
②昭和48年12月18日

③ ｢夢の実現｣

少しずつでも自分が人間

として医療人として向上

していきたい

④ ｢偽装｣

様々な分野での偽装問題

⑤ ｢コラボレーション｣

色々な業種とコラボレーションしてもっと

広い世界を作りたい｡

⑥ ｢楽しい時間を過ごす｣

診療 (仕事) を楽しく､ 家族との時間を大

切にしてストレスがかからない様に毎日を

過ごす｡���������������������������������������� ����������������������������������������

���������������������������������������� ����������������������������������������



にくのお天気だったのですが､ みんな雨も風

情があっていいものだと少々濡れながらも露

天風呂を楽しみました｡

さあ食事の時間です｡ 全員大広間に集合!!

運ばれてきたのはフグのフルコース､ てっさ､

湯引き､ お寿司､ 唐あげ､ 鍋､ 雑炊…ほとん

どの人が今シーズン初めてのようで､ ひれ酒

とともに､ 料理に舌鼓を打ちながら､ 日頃の

診療の話やゴルフの話等をしておおいに盛り

あがりました｡ 最後にこれからも阿蘇郡市歯

科医師会の一致団結を誓いあい宴はおひらき

となりました｡

翌日は､ お天気も回復しすばらしい朝日を

あびながら皆露天風呂に入り､ その後ミーティ

ングをしたあとおいしい朝食を頂き解散とな

りました｡

(乕谷 真)

―親睦旅行―

11月15､ 16日と会員親睦

旅行で別府に行ってきまし

た｡ 各自６時に旅館に集合

ということだったので阿蘇

駅からの汽車チームと車チー

ムに別れてのスタートでし

た｡ 汽車チームは乗ってしまえば旅行気分で､

車内で少々アルコールが入り､ 到着した旅館

では､ ほんのり頬が赤い先生もいた模様です｡

今回の旅館は別府温泉の ｢晴海｣､ 露天風

呂からは別府湾が一望できる海岸線沿いにあ

るすばらしい宿です｡

全員無事到着し部屋に案内されました｡ な

んと部屋にも露天風呂がついていました｡ が､

皆は大露天風呂へ直行!!やっぱりみんなでワ

イワイとお風呂に入るのが楽しいですよね｡

しかし､ その日は夕方から雨が降り始めあい
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阿蘇

トに答えて頂いた方も170名に上った｡ 地域

の方々にもっと口腔内環境に関心を持ってい

ただく為に､ この行事を定着させることが大

切だとおもう｡

(佐藤 昭彦)

―笑顔ヘルCキャンペーン―

11月９日 (日) 嘉島町の

ジャスコクレア店において､

上益城郡歯科医師会と衛生

士会協力のもと､ 午前10時

から午後４時まで ｢笑顔ヘル C キャンペー

ン｣ が開催された｡ 来場者には風船をもれな

くさしあげ､ アンケート記入された方には歯

ブラシ､ 歯磨剤､ キシリトールガム､ リーフ

レット等が無料配布された｡ アンケート記入

後､ 歯科無料相談および位相差顕微鏡による

細菌数や活動性をみてもらいブラッシング指

導を行った｡ 相談では､ 子供の歯列不正によ

る矯正やカリエス検診が多かったが､ 中には

熱心に自分の歯列にあったブラッシング方法

や予防法を聞かれている方もいた｡

日曜日のショッピングセンターということ

で､ 500人を超える来場者があり､ アンケー

上益城

����������
子供から年配の方までたくさん来場された



―親睦旅行―
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戸に到着､ 唐戸市場にて待望の昼食である｡

とにかく市場の中はすごい人の数と熱気｡ 数

十軒の店が立ち並びズラリと並んだ寿司や海

産物はどれも美味しそうで選ぶのが本当に悩

ましい｡ 昨日のヨッパライ軍団がこの時ばか

りは獲物を狙うハンターのような眼で真剣に

物色しているのが印象深かった｡ 私もこの市

場に何度か訪れているが美味しく安く本当に

お奨めである｡ ワタリガニなど見たことがな

いような大きい物で千八百円！､ 是非行かれ

てはみては？こうして約２時間､ 皆メタボな

ど気にせずしこたま食べまくり大満足､ 帰途

に就いた｡

今回の旅行は､ 日々の診療の疲れや様々な

不安を抱えている我々にとって大きな癒しの

時となった｡ 企画してくださった岡田理事､

厚生委員の方達に心から御礼を言いたいと思

う｡ そして個人的願望ですが次回の旅行はウォ

ン安の今だからこそ… ｢焼肉､ カ○ノツアー

in 韓国｣ はいかが？

(岩崎 晃司)

11月15日 (土)

16日 (日)､ ｢下

関唐戸市場とふ

く料理の旅｣ と

銘打って恒例の

研修旅行が行われた｡ 半日の仕事

を終え集まった会員は総勢25名｡

あいにくの雨模様ではあったがグ

ルメな旅への期待で一同元気よく

大型バスにて八代を出発した｡ か

と思うと気付けば後ろのボックス

席を陣取ったＶＩＰな面々は早速

のプレ宴会である｡ 当然､ ハイピッ

チな水分補給の結果として八歯名

物､ 通称“各駅停車”もスタート！バス旅行

を通常の1.5倍の時間楽しめる？この習慣に

今では皆すっかり慣らされたようである｡ ハ

イハイ､ 私もお供しますね (笑) それにして

も気の置けない仲間と行く旅は本当に楽しい

ものだ｡ 軽妙なガイドさんのしゃべりに耳を

傾けながら窓の外を眺めているとスーッと日

頃のストレスが消えていくような気がする｡

時折､ 後方から聞こえてくる奇声が気にはな

るが…｡

そしてバスは小倉に到着､ すぐに料亭 ｢一

椿｣ にて宴会の開始と相成った｡ まずは既に

宴会モードに突入にいつもより舌の廻りも滑

らかな増田会長から厚生委員への労いの言葉

と挨拶があり皆で乾杯！今回のメインテーマ

であるふぐを刺身､ ちりなどで戴く｡ う～ん､

美味！来て良かったと実感する時だ｡ 会は大

いに盛り上がり､ 終わった後は二次会に行く

者､ 個人行動をとる者､ 思い思いの小倉の夜

を楽しんだようである｡

二日目の午前はバスにて門司港レトロ街ま

で行き自由散策､ 港町ならではのしっとりと

した雰囲気を楽しんだ後､ 関門汽船に乗り唐

八代

｢今から市場へ出撃だ！｣ 門司レトロ港にて
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なり重要視されている様子であった｡ 実習後

質疑応答が行われ診療時の誤飲・誤嚥やショッ

ク等の対応についての質問があった｡

日頃から救命処置を行うことはあまりない

かもしれないが万一の場合には落ち着いて対

応できるように定期的に必要なセミナーだと

再認識させられた｡

(山本 浩喜)

11月21日 (金)

午後６時30分より

玉名市民会館会議

室において､ 玉名

消防署の皆さんに

よる救急救命のセミナーが約２年ぶ

りに行われた｡

まず始めに講師の方より救命処置

の手順の説明があり､ 流れとしては

①反応確認 ②助けを呼ぶ (119番

通報とAED の手配) ③気道の確保

④呼吸の確認 ⑤人口呼吸２回・

心マッサージ30回 (組み合わせの繰

り返し) ⑥AED の到着と使用 ⑦救急車の

到着 までの説明があった｡

その後７～８人のグループに分かれ､ マネ

キンにて救命処置の一連の流れの実習をおこ

ない､ ｢○○さん○○さん大丈夫ですか！｣

部屋のあちこちから声が上がっていた｡ 前回

の救急救命セミナー時の内容に比べ大きく変

わった点としては､ 最近設置が増えている

AED の手配と使用方法が加わったことでか

玉名

救命処置の流れを勉強した
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会 務 報 告 自　平成20年11月21日 
至　平成20年12月17日 

田尻・岡・吉川職員 年末調整事務説明会（産文会館） 
11月21日 

総　務 

小島副会長、伊藤理事他９委員 推奨歯科医院制度準備委員会 

堤会長 第29回全国歯科保健大会（山口市民会館） 22日 

堤会長 支払基金幹事会（支払基金） 

25日 堤会長他全役員 
第９回理事会 
（１）新入会員の承認　（２）平成21年度事業計画（案）（総務部門） 
（３）共済互助の入院給付　ほか 

堤会長、宮坂・松岡理事　他 口腔リハビリ打合せ 

 26日 堤会長 住友信託銀行との打合せ（東京） 

27日 
堤会長 第９回日歯理事会（日歯会館） 

上田副会長 第２回九州地方社会保険医療協議会熊本部会（九州厚生局熊本事務所） 

28日 
浦田専務理事、西野常務理事、逢
坂教務部長　他 

労務管理打合せ 
［人事考課］成績・情意項目二次評価 

8020推進事業講演会（八代市医師会館） 
「歯周病と全身疾患の関わり」講師：東京医科歯科大学　和泉雄一教授：参加者数：65名 

29日 

上田・小島副会長、渡辺常務理事、
松岡・八木理事 

堤会長 

堤会長、上田副会長、浦田専務理事 

熊本県医師会創立百周年記念式典・記念講演会・記念祝賀会（ホテルキャッスル） 

県歯野球部納会 

小島副会長 県医療・保健・福祉連携学会第３回実行委員会 

12月1日 堤会長他小島副会長を除く常務理
事以上全役員 

第17回常務理事会 
（１）第２回熊本県医療・保健・福祉連携学会賛助金の寄付依頼　 
（２）平成20年度通常代議員会・総会の手続きスケジュール表（３）樹木の植替　ほか 

小島副会長、浦田専務理事、中嶋
常務理事　他 

各委員会事業計画・概算要求協議（学術、社会保険、地域保健） 
2日 

渡辺常務理事、八木理事 8020推進事業打合せ 

堤会長 第17回日歯常務理事会（日歯会館） 

小島副会長、浦田専務理事、渡辺
常務理事　他 

各委員会事業計画・概算要求協議（厚生・管理、広報、学校歯科） 3日 

宮坂・八木理事、古川氏 口腔リハビリ打合せ 

小島副会長 新老人の会講演会（ホテル日航）　8020シンポジウムのＰＲ 

堤会長 8020運動20周年記念式典並びに記念シンポジウム（東京よみうりホール） 

高松理事 後発医薬品安心使用及び啓発に係る連絡会議（アークホテル） 
4日 

小島副会長、浦田専務理事、西野
常務理事　他 

各委員会事業計画・概算要求協議（医療対策、調査・ＩＴ、センター・介護） 

前野・片山監事 月次監査 

澤田事務局長 都道府県事務長事務連絡会（日歯会館） 

若槻委員長他４委員、オブザーバ
ー２名 

第１回選挙管理委員会 

吉田副会長、矢毛石睦男会員 県警察歯科医会研修会〔人吉・球磨地区〕（アンジェリーク平安）　出席者：28名 

堤会長、上田・吉田副会長、浦田
専務理事　他 

新入会員研修会 

5日 

堤会長 県歯テニス部九地連優勝祝賀会（熊本市） 

堤会長 新樹会忘年会（ニュースカイホテル） 

渡辺常務理事、宮坂理事他２名 熊本日日新聞との打合せ　（１）8020シンポジウム 

堤会長 新老人の会世話人代表　小山先生との面談（熊本市） 

6日 

堤会長、沢田事務局長 職員研修終了に伴うお礼・挨拶（伊東歯科医院） 

浦田専務理事、西野常務理事 職員期末手当授与式 

堤会長 第18回日歯常務理事会（日歯会館） 

澤田事務局長他職員 職員研修旅行（長崎県） 

8日 

9日 

10日 

11日 

13日 

出　　　　席 摘　　　　　　　　　　要 日　付 所　管 

H.21.１ 
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宮坂・八木理事 口腔リハビリ打合せ　口腔リハビリマニュアル打ち合わせ 

堤会長、上田・吉田・小島副会長、
浦田専務理事 

副会長会議 

堤会長他中嶋常務理事を除く常務
理事以上全役員 

第18回常務理事会　（１）平成21年度各委員会の事業計画並びに予算（案）　 
（２）平成20年度通常代議員会　次第・報告・議事・協議（案）　 
（３）平成20年度通常総会　次第・報告・議事・協議（案）　ほか 

吉田副会長 県警察医会理事会（ホテル日航） 

15日 

総　務 16日 

17日 

12月12日 
学　術 

伊藤理事、松永委員長他全委員 学術委員会　インプラント講演会抄録チェック・役割・準備物 

伊藤理事 天草郡市・推奨歯科医院制度研修会（ホテルサンロード） 

16日 

中嶋常務理事、勇理事、前田委員
長他７委員 

社会保険個別相談会 
相談者：３名 

11月22日 

社会保険 

中嶋常務理事、勇理事、前田委員
長他全委員 

社会保険委員会 
（１）保険だより　（２）保険診療のヒント　（３）社保Ｑ＆Ａほか 

前田委員長 保険個別指導（県庁） 26日 

中嶋常務理事 支払基金職員研修会（支払基金） 

27日 上田副会長、浦田専務理事、中嶋
常務理事 

九州厚生局との打合せ（支払基金） 

堤会長、勇・高松理事 都道府県レセプトオンライン対策担当者連絡協議会（日歯会館） 28日 

田中委員 日大歯学部・松戸歯学部同窓会県支部学術講演会 
29日 

中嶋常務理事、田中副委員長 阿蘇郡市社会保険説明会（阿蘇郡市医師会館） 

高闢委員 保険個別指導（県庁） 
12月2日 

中嶋常務理事、勇理事他１委員 社会保険小委員会　（１）12／21社会保険研修会打合せ 

清水委員 保険個別指導（県庁） 9日 

反後委員 保険個別指導（県庁） 10日 

勇理事、前田委員長他３委員 社会保険小委員会　（１）12／21研修会打合せ 15日 

八木理事、八代会員 笑顔ヘルＣキャンペーン無料歯科相談〔八代〕（やつしろハーモニーホール） 11月22日 

地域保健 

八木理事、小田副委員長、高橋委
員 

地域保健小委員会 
（１）委託事業（平成19年度歯科疾患削減モデル事業）プレゼンテーション用資料作成 

28日 

天草郡市会員 笑顔ヘルＣキャンペーン無料歯科相談〔天草〕（天草市民センター） 29日 

渡辺常務理事、八木理事、宮坂理事、
立本・小田副委員長他２委員 

笑顔ヘルＣキャンペーン反省会 
（１）本年度の笑顔ヘルＣキャンペーンの反省（各郡市イベント・中央イベント） 

12月4日 

八木理事、小田副委員長、高橋委員 地域保健小委員会　（１）平成19年度委託事業最終報告会資料作成 9日 

八木理事、小田副委員長 早産予防対策モデル事業現地最終報告会（天草市民センター） 13日 

堤会長 日本歯科医療管理学会九州支部総会・学術大会 11月30日 

厚生・ 
管理 

竹下理事 県三師会剣道大会（藤園中） 

竹下理事 県三師会県道大会懇親会（ＫＫＲホテル） 
12月7日 

竹下理事他６委員 厚生・管理委員会　（１）講演会　（２）入院給付　（３）次年度事業計画ほか 10日 

竹下理事他３委員 
厚生・管理小委員会 
（１）新型インフルエンザの感染対策　（２）県歯共済　（３）厚生・管理だよりほか 

15日 

宮坂理事、加藤委員長他４委員 広報小委員会　（１）熊歯会報12月号・校正 11月21日 

広報 宮坂理事、加藤委員長他３名 広報小委員会　（１）熊歯会報12月号・校正 28日 

宮坂理事、加藤委員長他全委員 広報委員会　（１）熊歯会報１月号・編集 12月15日 

小島副会長、渡辺常務理事、田上
委員長他全委員 

平成20年度学校歯科医研修会 
「最近のスポーツ歯学」　講師：日大松戸歯学部口腔機能学講座　専任講師：　鈴木浩
司先生　参加者数：78名 

11月22日 

学校歯科 

田上委員長 
県学校保健会「児童生徒の心と体の健康づくり推進事業」 
第３回報告書作成委員会（県庁） 

12月16日 

犬束理事他７名、前野日歯委員、
各郡市医療相談担当者13名 

各郡市医療相談担当者会 
（１）平成18年・19年医療相談・苦情相談事例分析　（２）現在、係争中の事案　 
（３）九州各県医療安全担当者会報告ほか 

11月22日 医療対策 

出　　　　席 摘　　　　　　　　　　要 日　付 所　管 
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8020シンポジウム 

第14回　熊本県歯科医学大会 

日　時　平成21年1月18日（日）午後1時～午後5時　開場12時 
会　場　鶴屋ホール（熊本鶴屋東館7Ｆ） 
講　師　荒木　栄一氏・小川久雄氏・西村　英紀氏・齊藤　俊行氏 
　　　　篠原　正徳氏・田代　祐基氏 
演　題　・糖尿病とその合併症 
　　　　・歯周病と糖尿病との関わり 
　　　　・冠動脈疾患と歯周病 
　　　　・歯周病とメタボリックシンドロームとの関わり 

日　時　平成21年2月8日（日）午前10時～午後4時（予定） 
会　場　熊本県歯科医師会館　4Ｆ大ホール 
講　師　木原　敏裕氏（奈良県開業医） 
演　題　「歯科界の現状とこれからの方向性」 
　　　　～周辺環境の理解と歯科治療でやるべきこと～ 

犬束理事、前野監事他４委員、会
員 

医療対策小委員会 
（１）医療トラブル対応会員向け小冊子作成　（２）医療対策各郡市講演会　 
（３）社保・医対合同講演会（12／21）の内容 

11月28日 

医療対策 犬束理事他７委員 
医療対策委員会 
（１）医療トラブル苦情相談事例報告　（２）会員対象講演会　 
（３）各郡市歯科医師会への出張講演会ほか 

12月9日 

犬束理事他６委員 
医療対策委員会 
（１）社保・医対合同研修打合せ　（２）会員のための冊子作成　 
（３）医療トラブルほか 

16日 

松岡理事他４名 第２回介護者歯科実技研修ワーキング委員会（県歯会館） 11月26日 

センター 
・介護 

松岡理事 
県介護実習・普及センター運営委員会・介護機器普及事業運営協議会 
（県総合福祉センター） 

28日 

松岡理事 口腔保健センターカルテ・会計チェック（口腔保健センター） 12月2日 

松岡理事・松本委員長他３名 第３回介護者歯科実技研修事業ワーキング委員会（県歯会館） 9日 

堤会長、高松理事 第13回日歯ＩＴ化推進委員会（日歯会館） 
11月28日 

調査ＩＴ 
堤会長、勇・高松理事 都道府県レセプトオンライン対策担当者連絡協議会（日歯会館） 

高松理事、小野委員長他１委員 
調査・ＩＴ小委員会 
（１）後発医薬品　（２）レセプトオンライン化　（３）携帯サイトの作成 

12月8日 

奥村課長他職員４名 学院・裁判員制度説明会 12月8日 

学院 
逢坂教務部長他４名 中島学園との打合せ 11日 

上田学院長、出口副学院長、逢坂
教務部長 

社会福祉施設臨地実習指導担当者打合会（学院） 12日 

堤理事長他全役員 
第５回国保理事会 
（１）保険料　（２）第三者行為求償　（３）セントレジャー城島高原『キジマニアク
ラブ』の会員入会 

11月21日 

国保 上野常務理事 国民健康保険組合被保険者全国大会（東京・憲政記念館） 26日 

吉川・松山書記 全協九州支部事務研修会（長崎市） 12月２日 

堤理事長他全理事 組合地区国保運営協議会役員研修会（ＫＫＲホテル熊本） ８日 

出　　　　席 摘　　　　　　　　　　要 日　付 所　管 
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●黒カビは健康上放置できないものです。 
アトピー性皮膚炎の一因でもありアレルギー疾患の主たる原因でもある 
のです。黒カビの菌は、口や鼻、皮膚から吸収されることもあります。 

●電気代が上がってしまいます。 
熱効率が低下して消費電力が増えます。 

0120-046-995

洗浄前 洗浄後 
洗浄中 

熊本県の株投資（45％）を受けている企業です。 

＊二台以上のご注文の場合は価格の御相談に応じます。 

21,00030,000900　×　900

14,70025,000900　×　450

14,50024,500 天井吊り型 

24,50035,000900　×　1200

天井カセット型 

歯科医師会会員様特別価格（税込)通常価格 サイズ 型 種 別 

（財） 熊本県起業化支援センター投資先企業 

本社／〒862-0959 
　　　熊本県熊本市白山１丁目３番16号 
　　　TEL 096-366-0001　FAX 096-362-1461 
　　　E-mail:shoei@bk.main.jp  URL:http://shoei.main.jp

ホコリと黒カビの放置は危険です。 

エアコンの吹き出し部分の天井 ( 壁 ) が黒く汚れていませんか　? 

吹き出す風が臭いませんか ? 特に始動の時　! 

ずっとそこにいる人は鼻が慣れてわからなくなってしまいます。 

業務用エアコンクリーニング 埋込式エアコン施工実績　法人、個人　400件 

壁掛式エアコン施工実績　法人、個人1600件 壁掛式エアコン 

内部の汚れ 

業務用エアコン洗浄費 

消臭洗浄 パーツ洗浄 洗浄完了 
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3日（火） 

8日（日） 

14日（土） 

 

17日（火） 

21日（土） 

22日（日） 

24日（火） 

第21回　常務理事会 

第14回熊本県歯科医学大会 

九州各県会長会（長崎） 

九地連協議会（長崎） 

第11回理事会 

第7回学校歯科保健推進大会 

歯内療法有料講演会 

第22回常務理事会 

　最近は、本当に１年があっというまに過ぎて

行きます。今年こそは、景気が回復し、私たち

も少しは明るくなりたいものね。 

　先が見えないものはとても不安です。 

　委員会の任期も、あと数ヶ月となりましたが、

読んでもらえる会報をめざしがんばります。（H.K） 


